



Berichtsvorlage öffentlich

Federführendes Amt Amt für Informationstechnik und Digitalisierung	Nr. 054/2025
--	------------------------

Betreff:

Sachbericht zur IT-Ausstattung an den Berufskollegs und Schulen in Trägerschaft des Kreises Warendorf

Beratungsfolge	Termin
Ausschuss für Digitalisierung Berichterstattung: Björn Konieczny	19.03.2025

Beschlussvorschlag:

Zur Kenntnis.

Erläuterungen:

Digitalisierungsoffensive an den Schulen des Kreises Warendorf

Der Kreis Warendorf investiert verstärkt in die digitale Infrastruktur seiner Schulen, um moderne und zukunftsfähige Lernbedingungen zu schaffen. Die Maßnahmen erstrecken sich über das Berufskolleg Ahlen, das Berufskolleg Beckum mit zwei Teilstandorten, das Paul-Spiegel-Berufskolleg Warendorf sowie die Astrid-Lindgren-Schule mit Standorten in Beckum und Warendorf.

Die Investitionen konzentrieren sich auf drei zentrale Bereiche:

- Netzwerkinfrastruktur, um eine stabile und schnelle Internetanbindung in allen Unterrichtsräumen zu gewährleisten
- Präsentationstechnik für moderne Lehr- und Lernformate
- Mobile Endgeräte, um digitale Lernmethoden in den Unterricht zu integrieren

Finanzierungsquellen und Förderprogramme

Die Finanzierung ist vielschichtig, z. B. durch Förderprogramme wie „GuteSchule 2020“ und „DigitalPakt Schule“ sowie durch eigene Haushaltssmittel des Kreises Warendorf. Diese Kombination ermöglicht eine nachhaltige und bedarfsgerechte Ausstattung der Schulen. Es bleibt aber festzustellen, dass die Wartungen und Neuanschaffungen, aber auch der erforderliche Personaleinsatz, den Kreis vor große finanzielle Herausforderungen stellen.

Erreichte Meilensteine

Dank der kontinuierlichen Investitionen konnten bereits folgende Ziele umgesetzt werden:

- Gigabit-Netzanbindung in jedem Klassenraum, um digitales Arbeiten effizient zu gestalten
- Flächendeckender WLAN-Zugang, der eine flexible Nutzung von Online-Ressourcen ermöglicht
- Lichtstarke Laserprojektoren, die eine hochwertige visuelle Darstellung sichern
- Kabelgebundene und kabellose Präsentationsmöglichkeiten, die interaktives Lernen fördern
- Ausstattung aller Vollzeitkurse mit schulischen Endgeräten, um digitales Arbeiten für alle Schülerinnen und Schüler zu ermöglichen

Weitere Planungen für 2025

Auch in den kommenden Jahren wird die Digitalisierung weiter vorangetrieben. Geplante Investitionen für das Jahr 2025 umfassen:

- Den Ausbau der digitalen Infrastruktur am bestehenden Standort des schulischen Lernorts in Ahlen
- Die Ausstattung des neu entstehenden Teilstandorts in Warendorf mit IT-Technik

Blick in die Zukunft: DigitalPakt 2.0

Mit der Ankündigung des „DigitalPakts 2.0“ steht eine weitere Fördermöglichkeit in Aussicht. Details zur Ausgestaltung und zur Höhe der Mittel für Schulträger sind jedoch noch offen. Der Kreis Warendorf wird die Entwicklungen aufmerksam verfolgen und sich für eine bestmögliche Nutzung der Fördermittel einsetzen.

In der Sitzung berichtet Herr Konieczny detailliert über die Ausstattung der Berufskollegs.